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活躍続々報と期末考査（１・２年）実力テスト（３年）（11月５日～） 

試験前の三連休、テスト勉強に集中して過ごした生徒がほとんどだったと思

いますが、大会での活躍もいくつかありましたので報告いたします。まず、大

町市で行われた全国高校駅伝競走大会の県予選会で、女子（３年：宮澤さん、

２年：村瀬さん、山口さん、吉川さん、１年：古庄さん）が４位に入賞しまし

た。目標は北信越大会に出場できる３位だったそうで、惜しくも届きませんで

したが立派な成績です。また自転車の新人戦県

大会が松本市で開催され、２年の小林くんが見

事総合優勝を飾り、３月に熊本で行われる選抜

大会への出場を決めました。夏にインターハイ

のロードレースで完走を果たしており貫録勝ちですね。一方、期

末考査、実力テストの方は粛々と行われました。11 月の声と同時

に朝の冷え込みも厳しくなり、急きょストーブ使用を一週間前倒

ししての試験となりました。一日の寒暖の差が大きい季節です。 

国際理解・国際協力のための高校生の主張コンクール（10月 15日） 

外務省と公益財団法人日本国際連合協会が主催する「第 66 回

国際理解・国際協力のための高校生の主張コンクール」において、

本校２年の諏訪くんの主張「世界の平和のために日本と国連がで

きること～国際という教科を作ろう～」が国際連合広報センター

賞を受賞しました。全国から 235 名の応募があり、予選を通過し

た 25 名が国連大学でスピーチを行い上位 10 名が受賞、その中の

一人が諏訪くんです。英語が好きで、英語のニュースを聞いてい

るうちに世界の様々な問題に目を向けるようになったとか。将来

的には、英語を使って課題が解決できるようなグローバルな活動をしたいと語ってくれました。国

際的な問題にフォーカスした教科「国際」を作るべきという諏訪くんの主張は、傾聴に値します。 

大学入試英語成績提供システム導入見送り（11月１日） 
2020 年度から実施される大学入学共通テストにおいて、英語の民間検定試験を活用するための

「大学入試英語成績提供システム」の導入を見送ることが、１日、萩生田文部科学大臣から発表さ

れました。大臣メッセージには「経済的な状況や居住している地域にかかわらず、等しく安心して

受けられるようにするためには、更なる時間が必要だと判断するに至りました」

とあり「高校生にとって、読む・聞く・話す・書くといった英語４技能をバラン

スよく身に付け、伸ばすことが大切なことには変わりがありません。グローバル

化が進展する中で、英語によるコミュニケーション能力を身に付けることは大変

重要なことです。皆様には、これからも日々の授業を大切にするとともに、それ

ぞれの目標に向かって努力を積み重ねて頂きたいと思います」と結んでいます。



会場も未定のまま一部の試験の受付が始まって、準備の遅れに不安を感じていたというのが正直な

ところですが、「英語民間試験活用見送り」との報道は誤解される恐れがあって、民間試験を活用

するかどうかは各大学の独自の判断に依ります。これから各大学がどう判断するか。高校での学び

は、大学入試改革に左右されることなく、本道を行きたいものです。 

同窓会関西支部総会（11月９日） 
深志同窓会関西支部第 47 回総会が９日、大阪の新阪急ホテルで開催

されました。深志５回から 70 回まで 27 名の出席があり、世代を超え

て和やかに交流。会の冒頭で、放送委員会の「最後のホームルーム」

と「二代目はつらいよ」、地学会上条くんのインテル国際学生科学技術

フェア表彰の映像を流していただきました。ありがとうございました。 

その他の話題をいくつか 
★ 台風 19 号によって千曲川の堤防が決壊し、甚大な被害を東北

信地方にもたらしてから１ヶ月が経とうとしています。県内外か

らも多くのボランティアの方々が駆けつけて、連日支援活動を行

われていますが、先週の三連休の中日の一日だけ、長野市穂保に

ある、お世話になった方のお宅の泥の除去作業に、私も参加して

きました。床上１メートル近く

まで浸水し、水が引いた後は 50

センチの高さの泥に自宅の周囲が覆われて、最初はどうしていい

か途方に暮れた、とのこと。泥は粘土質で水を含んでいてとても

重く、スコップでかき出しては一輪車に積み、所定の場所まで運

ぶ、ひたすらその作業の繰り返しです。重労働で身体中が痛くな

りましたが、被災された方々が日常の生活を取り戻すまでには、

まだまだ膨大な時間と作業が必要であることを体感してきました。 

★ 松本駅の自由通路にピアノが置かれているのはご存知ですか。誰

でも自由に弾くことができる「ストリートピアノ」で、松本ロータリ

ークラブ等でつくる「まつもと夢ピアノ」が、今年の８月に設置しま

した。代表理事の折井正明さん（深志 28 回）は、深志同窓会の副会

長も務められていて、「深志の生徒にも、どんどん弾いてもらいたい」

と仰っておられます。ピアノが演奏できる時間は８時～19 時です。 

今週の予定（Ａ２） 

日 曜日 行  事  等 その他(主に校長動向) 

１１ 月 学年会 県内短大・高校連絡懇談会 

１２ 火  校長会就職対策専門委員会講演会 

１３ 水 土曜授業  

１４ 木 ２年キャリア研修旅行 租税教室（３年）  

１５ 金  教育功労者表彰 

１６ 土 記述模試（３年） 県総文祭総合フェスティバル 

１７ 日 英語検定  

１８ 月 （Ｂ２） 京都大学出前授業 学年会  

 

御堂筋には既にイルミネーションが 


